
 

 
 

 
 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO CEAF-ESMP 

  

Ao 30 de agosto de 2021, às 15h, reuniram-se de forma remota pela ferramenta Microsoft Teams, os 

Membros do Conselho do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional - Escola Superior do 

Ministério Público de São Paulo CEAF-ESMP. Excelentíssimos Senhores Doutores, MÁRIO LUIZ 

SARRUBBO, Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público de São Paulo, Presidente do Conselho 

do CEAF-ESMP; MOTAURI CIOCCHETTI DE SOUZA, Corregedor-Geral do Ministério Público, Vice-

Presidente do Conselho do CEAF-ESMP; PAULO SÉRGIO DE OLIVEIRA E COSTA, Procurador de Justiça 

e Diretor do CEAF-ESMP;  ANA MARGARIDA MACHADO JUNQUEIRA BENEDUCE, 56ª Procuradora de 

Justiça da Procuradoria de Justiça Criminal, representante do Órgão Especial do Colégio de 

Procuradores de Justiça do Ministério Público; ENIO DE TOLEDO PIZA TEBECHERANI, 71º Procurador 

de Justiça da Procuradoria de Justiça Criminal, Representante dos Membros do MPSP da 2ª Instância 

no Conselho do CEAF-ESMP;  LEONARDO REZEK PEREIRA, 2º Promotor de Justiça de Taubaté, 

Representante dos Membros do MPSP da 1ª Instância (Interior) no Conselho do CEAF-ESMP; 

EVERTON LUIZ ZANELLA, 5º Promotor de Justiça do II Tribunal do Júri, Representante dos Membros 

do MPSP da 1ª Instância (Capital) no Conselho do CEAF-ESMP e LUIZ ANTONIO DE OLIVEIRA 

NUSDEO,  4º Procurador de Justiça da Procuradoria de Justiça de Interesses Difusos e Coletivos, 

Representante do Conselho Superior do Ministério Público no Conselho do CEAF-ESMP; justificaram 

suas ausências. 1- ABERTURA.  Dr. Mário Luiz Sarrubbo iniciou a reunião cumprimentando a todos. 

Informou que em função da ausência do Dr. Everton Luiz Zanella seria necessário que Dr. Leonardo 

Rezek Pereira, seu substituto, secretariasse a reunião. Imediatamente Dr. Leonardo se manifestou, 

disponibilizando-se. Dr. Sarrubbo solicitou ao colegiado as considerações sobre a ata da reunião 

anterior, realizada em 01/07/2021, mas não houve manifestação, sendo a ata aprovada. Na 

sequência concedeu a palavra ao Diretor da Escola, Dr. Paulo, manifestou-se inicialmente 

cumprimentando todos os presentes. 2- RELATÓRIO DE ATIVIDADES CEAF-ESMP. 

referente ao período de julho e agosto de 2021 foi encaminhado por e-mail, em 26/08/2021, a todos 

os participantes do colegiado para a devida apreciação. Não houve considerações dos presentes. 3- 

FINANCEIRO O Diretor da Escola apresentou o Demonstrativo de Resultado referente ao período de 

janeiro a julho 2021. Total de Receitas: R$ 319.456,27; Total de Despesas: R$ 327.063,90; Resultado: 



 

 
 

 
 
 

– R$ 7.607,63; Saldo Fundo Especial CEAF-ESMP: R$ 4. 891.000,00. Dr. Sarrrubbo se manifestou 

pontuando que a questão financeira da Escola vem sendo muito bem conduzida pelo Dr. Paulo e sua 

equipe, considerando o momento atual de pandemia onde a procura para os cursos pagos é menor. 

Salientou que a Escola não realizou o Concurso de Estagiários que gera normalmente uma renda 

significativa. Informou, ainda, que a PGJ apoiará financeiramente a Escola considerando sua 

importância institucional.   3- MANUTENÇÃO AULAS REMOTAS CURSOS DE ESPECIALIZAÇÃO 

CONFORME DELIBERAÇÃO CEE Nº 201/2021. Dr. Paulo informou que a Deliberação emitida pelo 

Conselho Estadual de Educação autoriza, de forma facultativa, os Cursos de Ensino Superior manter 

as aulas remotas referente ao calendário do 2º semestre 2021. 4- CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO (EM 

ANDAMENTO) PERÍODO 2021-2022.  2º Curso de Especialização em Direito Processual Civil – 34 

alunos matriculados (08 Membros, 07 Servidores e 19 Público Externo);  17º Curso de Especialização 

em Direito Penal – 32 alunos matriculados (03 Membros, 08 Servidores e 21 Público Externo);  14º 

Curso de Especialização em Interesses Difusos e Coletivos – 51 alunos matriculados (09 Membros, 15 

Servidores e 27 Público Externo); 5- CURSO DE EXTENSÃO. CURSO DE EXTENSÃO: TUTELA PENAL DOS 

INTERESSES DIFUSOS, COLETIVOS E INDIVIDUAIS HOMOGÊNEOS. vagas remanescentes do Curso de 

Especialização em Direito Penal -  35 matriculados (02 Membros, 13 Servidores e 20 Público 

Externo) Resultado Financeiro aproximado: 5,5 mil positivo; 3º CURSO DE EXTENSÃO EM DIREITO 

PROCESSUAL CIVIL EXECUÇÃO E PROCEDIMENTOS ESPECIAIS Vagas remanescentes do Curso de 

Especialização em Direito Processual Civil  - 28 matriculados (15 Servidores e 13 Público 

Externo) Resultado Financeiro aproximado: 5mil positivo; 2º CURSO DE EXTENSÃO “CRIME 

ORGANIZADO NA ATUALIDADE: ASPECTOS PENAIS E PROCESSUAIS vagas remanescentes do Curso de 

Especialização em Direito Penal - 30 vagas (15 vagas para ISENTO preenchidas e 15 vagas para 

PAGANTE em processo de inscrição); CURSO DE EXTENSÃO TÉCNICAS DE NEGOCIAÇÃO PARA 

MEMBROS DO MINISTÉRIO PÚBLICO 88 matriculados:  47 ISENTOS (45 Membros do MPSP + 02 

Membros MPRS) 41 PAGANTES  Resultado financeiro aproximado: 8 mil negativo. O Diretor pontuou 

que o resultado negativo do curso está sendo compensado pelos demais cursos oferecidos com 

resultado positivo. 6- CURSO DE EDUCAÇÃO À DISTÂNCIA - Modalidade síncrona: 01 curso oferecido 

com 500 participantes; Modalidade Assíncrona: 05 cursos oferecidos com 391 participantes; Sob 

demanda, 16 cursos oferecidos com 22.315 participantes. Total participantes 23.134. 7- SETOR DE 



 

 
 

 
 
 

EVENTOS. Foram realizados no período de julho e agosto dez eventos com um total 

de 5.288 inscritos (Membros MPSP 223, Membros outros Estados 22, Servidores do MPSP 3640, 

Estagiários 70 e Público em Geral 1333. 8- EDITAL AQUISIÇÃO PLATAFORMA DE Learning 

Management System - LMS O Diretor mencionou que está sendo acompanhado a elaboração do 

edital referente à aquisição de uma plataforma de LMS. Esclareceu que está aquisição irá otimizar 

todo o trabalho de gestão administrativa e acadêmica da Escola. 9 - RECREDENCIAMENTO DA ESCOLA 

JUNTO AO CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO.  Dr. Paulo informou o processo de 

recredenciamento junto ao Conselho Estadual de Educação. Transcorrido a 1ª etapa: Envio do 

relatório institucional detalhado e a gravação do espaço físico da Escola, está sendo aguardando 

o agendamento da reunião virtual com os Especialistas avaliadores. 10- MUDANÇA DE ENDEREÇO DA 

ESCOLA PARA O EDIFÍCIO SEDE. O Diretor informou que em comum acordo com a PGJ e a Diretoria 

Geral se entendeu a necessidade de se otimizar a centralização dos órgãos auxiliares da instituição 

no Prédio Sede. Dr. Paulo mencionou que foi reservado para Escola um espaço adequado localizado 

no 5º andar do Prédio da Rua Riachuelo. Salientou que a metragem do espaço destinado à Escola e 

superior ao espaço que ocupa atualmente na Rua Treze de Maio. Dr. Paulo pontuou que a Escola 

precisaria de uma grande reforma, caso permanecesse nas instalações atuais. Mencionou que no 

novo espaço, além de salas amplas que irão acomodar toda a equipe serão destinados estúdios para 

as gravações das atividades que são oferecidas pela Escola. Informou, ainda, que no prédio da Rua 

Treze de Maio serão mantidos como espaço destinados à  Escola  o  auditório do andar Térreo  e o 

espaço total de um outro andar do prédio, pois os cursos de Pós-Graduação continuarão alocados no 

prédio da Treze de Maio por uma questão de segurança,  considerando que a maioria do alunos 

matriculados é de público externo ao MPSP.  O Diretor solicitou ao Dr. Sarrubbo a possibilidade de 

exibição de um vídeo gravado pelo Setor de Comunicação do MPSP, onde é anunciado a mudança de 

endereço da Escola. Dr. Sarrubbo se manifestou autorizando.   Após a transmissão do vídeo, pontuou 

que foi realizado um redirecionamento dos espaços no Prédio Sede para um melhor aproveitamento 

realocando e centralizando as áreas. Como isso, se permitiu uma melhor interação e alinhamento 

entre elas. O PGJ salientou que a mudança de endereço da Escola para o Prédio Sede irá contribuir 

para que o público interno da instituição possa participar com maior frequência dos cursos 

oferecidos. Mencionou que o prédio da Treze de Maio fica destinado aos gabinetes dos Procuradores 



 

 
 

 
 
 

de Justiça e à Escola - Campus Treze de Maio. Dr. Motauri se manifestou inicialmente 

cumprimentando a todos os presentes. Na sequência solicitou um esclarecimento sobre a Biblioteca 

Hermínio Alberto Marques Porto indagou se permaneceria no espaço atual no Prédio Treze de Maio. 

Dr. Paulo esclareceu que, neste primeiro momento, permanecerá alocada no Prédio da Treze de 

Maio. 11- ENCERRAMENTO. Dr. Sarrubbo se manifestou agradecendo a participação de todos os 

presentes. Aproveitou a oportunidade para informar aos Conselheiros que a Escola, a pedido da PGJ, 

está organizando o Congresso dos Procuradores de Justiça com previsão de realização para o mês de 

novembro. Dr. Leonardo se manifestou elogiando a iniciativa da PGJ na organização do Congresso. 

Pontuou com satisfação a aproximação da Procuradoria com a 1ª instância. Não havendo mais nada 

a tratar às 15h30, aproximadamente, deu-se por encerrada a reunião. 

 

Aprovada: reunião realizada em 08/11/2021 

Publicação D.O: em 19/11/2021 

  

 

 

 

 

 

 


